

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.41/105/2021



Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Stadtbaurat Ricus Kerckhoff	Amt für Stadtplanung und Bauordnung

Sachbearbeiter/in: Lydia Kartmann

Stadtklimakonzept Schwabach – Modellvorhaben „Klimagerechter Städtebau,, – Sachstandsbericht

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Ausschuss für Umwelt und Mobilität	04.10.2021	öffentlich	Beschluss

Beschlussvorschlag:

Der Sachvortrag dient der Kenntnisnahme.

Finanzielle Auswirkungen	Ja	X	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel vorhanden?			
Folgekosten?			

Klimaschutz	
I. Entscheidungsrelevante Auswirkungen auf den Klimaschutz:	II. Wenn ja, negativ: Bestehen alternative Handlungsoptionen?
<input type="checkbox"/> Ja, positiv*	<input type="checkbox"/> Ja*
<input type="checkbox"/> Ja, negativ*	<input type="checkbox"/> Nein*
<input checked="" type="checkbox"/> Nein	

*Erläuterungen dazu sind im Sachvortrag aufzuführen.

I. Zusammenfassung

Im Mai dieses Jahres startete die Ausarbeitung des Stadtklimakonzeptes. Die Stadt Schwabach wurde nach einer Bewerbungsphase im vergangenen Jahr vom Bayerischen Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr als Modellkommune für den „klimagerechten Städtebau“ ausgewählt. Nach der Bestandsaufnahme und der Analyse der relevanten Klimaveränderungen steht die Phase 1 der Untersuchung kurz vor dem Abschluss. Die Verwaltung nimmt dies zum Anlass über den Sachstand zu berichten.

II. Sachvortrag

Das Bayerische Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr hat im Juni 2020 einen Projektauftrag „Klimagerechter Städtebau“ gestartet. Am 25. September 2020 stimmte der Stadtrat der Bewerbung der Stadt Schwabach als Projektkommune zu – aus Zeitgründen wurde der entsprechende Antrag bereits Ende August bei Ministerium eingereicht.

Anfang November 2020 wählte das Ministerium die Projektidee der Stadt Schwabach aus und informierte über die Aufnahme ins Modellvorhaben. In der Folgezeit führte das Ministerium die Projektkommunen an die Aufgabe heran, stellte Kontakte her und unterstützte bei der Ausschreibung. Anfang des Jahres wurde die Ausschreibung der Leistung durch die Stadt Schwabach vorbereitet und durchgeführt.

Die Angebotseröffnung folgte am 25. März 2021. Der Auftrag erging an MUST Städtebau GmbH, Köln in Zusammenarbeit mit GEO-NET Umweltconsulting und Dr. Pecher AG mit Beschluss des Hauptausschusses am 27. April 2021. Der Förderbescheid durch die Regierung von Mittelfranken folgte am 06.05.2021. Die Auftragsvergabe an MUST Städtebau GmbH konnte somit am 10.05.2021 erfolgen.

Zwischenzeitlich wurde eine umfangreiche Bestandsaufnahme durchgeführt, Kontakt in Form von Sprechstunden mit dem Bayerischen Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr gehalten, eine Befragung der betroffenen Fachgebiete durchgeführt und ein erster Workshop zu dem Thema Betroffenheit/Wirkungsanalyse durchgeführt.

An dieser Stelle möchte die Stadtverwaltung über den Sachstand informieren und die weiteren Arbeitsschritte aufzeigen. Dies erfolgt in der Sitzung in Form eines Power-Point-Vortrags, der dann Bestandteil des Protokolls wird.

III. Kosten

Mit dem Sachvortrag werden keine Kosten ausgelöst.

IV. Klimaschutz

Ziel des Konzeptes ist es, die Resilienz Schwabachs gegenüber den Klimaauswirkungen zu erhöhen. Um dies zu erreichen sollen Klimaveränderungen verstärkt in der Stadtplanung berücksichtigt werden. Die Konzepterstellung ist ein wichtiger Baustein um die Themen Klimaschutz und Klimaanpassung in der Stadtentwicklung zu verankern. Der aus dem Prozess hervorgehende Maßnahmenkatalog wird konkrete Anweisungen zum weiteren Vorgehen in einem komplexen Anpassungskonzept geben.